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Protokoll der 85. Sitzung 

am Dienstag, den 7. Januar 2025 von 18:00 bis 20:00 Uhr 

in der Villa Lützow, Haupthaus, Raum 3, 2. OG, Lützowstraße 28  

Moderation: Max Söding 

15 Teilnehmende 

 

1 Einführung 

1.1 Ausblick auf die Sitzung 

1.2 Begrüßung der Gäste und kurze Vorstellungsrunde 

 

2 Forumsarbeit 

2.1 Beschluss Protokoll 

 - entfällt - 

2.2 Berichte aus den Teams 

a) Wohnen und Verkehr 

- Straßen- und Grünflächenamt 

Die Fahrradstraße zwischen dem Lützowplatz und der Potsdamer Straße ist weiter 

für das Jahr 2025 geplant, sofern die finanziellen Mittel dafür bereitstehen. 

Aufgrund einer größeren Hochbaumaßnahme in der Bissingzeile kann die 

Lützowstraße östlich der Potsdamer Straße in den kommenden Jahren nicht 

umgebaut werden. Auf Grund von stattfindenden Schwerlasttransporten wird nach 

Abwägung nur der westliche Abschnitt neu geplant. 

- Kurfürstenstraße 75 und Umfeld 

Es ist geplant das Haus Kürfürstenstraße 75 und andere Gebäude im Kurfürsten-

Landgrafen-Wichmann-Block abzureißen bzw. umzubauen. Damit verbunden wird 

voraussichtlich eine Vielzahl von Wohnraum verloren gehen. Der Bebauungsplan 

legt das Gebiet als „Kerngebiet“ fest. Gem. eines BVV-Antrags der Linksfraktion soll 

überprüft werden, ob das Zweckentfremdungsrecht auch in Kerngebieten 

Anwendung finden kann. 

b) Magdeburger Platz 

- entfällt - 

c) Moderation 

- entfällt - 

d) Öffentlichkeitsarbeit und Kommunikation 

- Die Anzahl der stimmberechtigten Mitglieder des Stadtteil-Forums beträgt 25.  

- Die Anzahl der Newsletterabonnenten beträgt 158. 
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- Das Team Öffentlichkeitsarbeit und Kommunikation würde sich freuen, wenn sich 

auch weitere Mitglieder bereit erklären würden, aktiv mitzuarbeiten. Jeder Beitrag, 

ob groß oder klein, macht einen Unterschied. 

e) Temporäre Teams 

- Obdachlosigkeit 

Heidrun und Max waren im November mit verschiedenen Einrichtungen im Kiez im 

Gespräch und haben eine Spende beim Wintermarkt organisiert, bei der zahlreiche 

Spenden zusammengekommen sind. Sie möchten im Frühling eine solche Aktion 

wiederholen und freuen sich auf Unterstützer*innen. 

- Baumscheiben (Pohl-/Kluckstr.) 

Es besteht weiterhin der Kontakt mit dem Garten- und Grünflächenamt. Aktuell  

entwickelt eine Fachhochschule ein Konzept für Schattenpflanzen. 

- ISEK (siehe TOP 4) 

 

3 Beschlussvorlagen 

- keine - 

4 Integriertes Städtebauliches Entwicklungskonzept (ISEK) Potsdamer Straße 

Am Mittwoch, 15. Januar, trifft sich um 18 Uhr die Koordinierungsgruppe des Stadtteil-

Forums und des QR Schöneberg Nord, um die weiteren Schritte zum ISEK 

vorzubereiten: 

- Vorbereitung des Treffens des Begleitgremiums ISEK am Donnerstag, 23. Januar um   

  18.30 Uhr in der Villa Lützow. Jörg wird vom Stadtteil-Forum ins Begleitgremium  

  entsandt. 

- Vorbereitung der Kiezspaziergänge, der erste findet am 31. Januar, im Lützow-Viertel  

  statt. Weitere am 14. Februar: Steinmetz-Kiez, 28. Februar: Körner-Kiez, 14. März:  

  Froben-Kiez. 

5 Auswirkungen der finanziellen Kürzungen auf die Arbeit der Villa Lützow 

- wird auf Februar vertagt - 

6 Informationen aus dem Nutzer*innenbeirat Park am Gleisdreieck/Dora-Duncker-

Park 

 Wilm berichtet über die Aufgaben und Funktion des Nutzer*innenbeirats, der sich mit 

der aktuellen und zukünftigen Gestaltung, Pflege und Nutzung der Parkanlagen Park 

am Gleisdreieck (Bezirk Friedrichshain-Kreuzberg) und Dora-Duncker-Park (Bezirk 

Tempelhof-Schöneberg befasst. 

 Der Parkbeirat wird im ersten Halbjahr 2025 für eine Amtszeit von vier Jahren neu 

gewählt. Hierfür können sich Bürger*innen als Kandidat*in für den Parkbeirat bis zum 

20. März 2025 bewerben.  
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Das Bewerbungsformular ist unter dem nachstehenden Link verfügbar: 

https://www.parkamgleisdreieck.de/beteiligung-

akteure/nutzerinnenbeirat/beiratswahl/ 

Die Wahlen für den Nutzer*innenbeirat finden voraussichtlich im April 2025 statt. Die 

Stimmabgabe wird vor Ort im Park und online möglich sein. Alle interessierten Berliner 

Bürger*innen können dann ihre Stimme abgeben. Vor der Wahl ist unter anderem eine 

öffentliche Informationsveranstaltung geplant. 

7 Gruppenarbeit: Bilanz 1 Jahr neue Struktur im Stadtteil-Forum 

- Was war gut? 

- Was sollte besser laufen? 

Die Teilnehmenden berichten spontan, wie sie die aktuelle Arbeit im Stadtteil-Forum 

erleben: - Sehnsucht nach neuen Mitgliedern 

   - Durch die neue Struktur hat sich nicht viel verändert, es ist insgesamt  

     moderner geworden 

   - Die Vorbereitung liegt auf breiteren Schultern 

   - Die Schwerpunktsitzungen haben eine hohe Außenwirkung. Aber auch  

     in 2023 gab es drei Sitzungen mit großem Zulauf. Das Instrument sollte 

     noch ausgebaut werden 

   - Es wird sich von neuen Mitgliedern eine stärkere Transparenz darüber  

     gewünscht, wer was im Stadtteil-Forum macht 

 

8 Vorbereitung der nächsten Schwerpunktsitzung 

- wird auf Februar vertagt - 

 

9 Verschiedenes / Organisatorisches / Fazit der Sitzung 

Wahl-Café mit Direktkandidaten von Grüne, SPD, CDU und Linke am Samstag, 15. 

Februar, 15 Uhr in der Villa Lützow. Lockere Gespräche zum Kennenlernen bei Tee, 

Kuchen, Kaffee und Baklava. 

 

Ende der Sitzung: 20:00 Uhr 

Protokoll: Udo Koch 

https://www.parkamgleisdreieck.de/beteiligung-akteure/nutzerinnenbeirat/beiratswahl/
https://www.parkamgleisdreieck.de/beteiligung-akteure/nutzerinnenbeirat/beiratswahl/
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